

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

AÑO

SEGUNDA ÉPOCA

Almería, viernes, 30 de Agosto de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICIÓN

NÚM. 3.410

Breves Apuntes

PARA LA

Historia Eclesiástica de Almería

de Almería

Ilustrísimo señor Dr. don Gabriel Pascual de Orvaneja de Enciso y Valdivieso.

El hábito Coral de los Probandos de la Catedral de Almería
(Continuación)

1828 18 Marzo. Se vió oficio del Prelado manifestando «que por varios Decretos de la S. C. de R. está prohibido a los Obispos el conceder a los Canónigos, y con mayor razón a los Cdo., el que puedan resolver el uso de alguna nueva insignia, o la mutación de un hábito Coral sin previa consulta y gracia del Sumo Pontífice; se acordó quede sobre la mesa de la Sala Capitular, para que todos los señores se enterasen de lo mencionado oficio, y verificado, citese para resolver».

9 Mayo. Se acuerda: «Continúese en el día usando las Capas de Coro, por ser el único distintivo de honor que por derecho tiene el Cdo. para distinguirse de los demás del Coro y del Clero, como justísimamente afirman el Ilmo. Sr. Obispo, y el Sr. Canónigo Doctoral (Dr. don José M.ª Sierra); en el interin que el Cdo. tomando todos los conocimientos, acuerda y determina impetrar Bula de Su Santidad confirmatoria de su acuerdo de 29 de Marzo de 1827 para ponerlo en completa ejecución; lo que los Comisarios de año se servirán hacer presente a S. S. I. para su conocimiento; haciendo saber este acuerdo capitular a todos los señores. No se conformaron con esta resolución suspensiva los señores Dean (Dr. don Mariano de Lope) y Cap.º Pérez».

11 Julio. Manifestó el Prior, que habiendo informado al Prelado de lo que dice el Agente sobre las diligencias que deben practicarse, previas y necesarias para la impetración de la Bula de Su Santidad, para el uso de Capas y roquetes en el verano, se conformó S. I. con la petición a S. M. o a la Cámara, y que se le manifestasen las resultas, para en su vista poder resolver lo conveniente y se acordó: «Hágase la representación a la Cámara en el modo y forma que están instruidos los señores Comisarios».

1829 24 Marzo. Sobre uso de la Capa Coral en el verano se acordó: «que por ahora se use de los Sobrepellices desde el sábado Santo hasta la víspera de Finados, según que venía de costumbre, sin perjuicio de que se represente a S. M. según el Cdo. lo tiene determinado».

1832 2 de Junio. Los Comisarios de año hicieron presente en el Cabildo de este día: «Que estando para llevar al Prelado el Expediente formado el año 1827 sobre la variación del traje Coral en el verano, recibieron un recado de Su Ilustrísima, por conducto de su Mayordomo don Alonso García, (este Sr. fué Capellán del Santuario de nuestra Excelsa Patrona e inmediato sucesor del venerable don Juan José Pagán), manifestando estaba conforme en la variación pero con la cualidad «de que en un todo sea igual al que en la misma estación se usa en la Metropolitana de Granada».

En 4 del mismo mes el maestro sartre de esta Ciudad, Juan Fernández, presenta memorial solicitando se le conceda el hacer los trajes de Ver-

no, comprometiéndose a ir a Granada para la compra de las telas y confeccionar allí uno para que sea exacto y sirva de modelo; se acuerda dar encargo a los Comisarios de año para que entendedan en todo ello, exigiendo al maestro que presente presupuesto del coste que tendrá un traje como se ha acordado, siendo la Muceta (el capillo que decimos) de sarga de Málaga, Roquete de Bretaña fina con entorse de cuatro dedos y sotana de seda con botones; Asimismo que se proponga al referido sarto la negociación de los 526 medios Luises que de la propiedad de los señores Capitulares se conservan en Arcas, para pago de materiales y hechuras y con el resultado de todo darán cuenta al Cabildo». En la sesión del día 8 se vuelve a tratar de este mismo asunto y «el señor Chacote, Dr. don Esteban Ceollio de Aguilar, opina que la sarga debe ser de Valencia y no de Málaga y el lienzo estopilla». En la del día 19 se acuerda se den los medios Luises al cambio de ocho reales cada uno. En 12 de Julio los Comisarios de año hacen presente, que el coste de los trajes Corales para Verano ha ascendido a la suma de seis mil setenta y dos reales y ocho maravedís.

Dejaron ya los Capitanes de esta S. Iglesia el uso de sobrepellice que habían venido vistiendo desde la Erección, lo mismo en invierno que en verano, tomando el roquete que constituye desde entonces una de las prendas del Hábito Coral. Lo mismo la Capa de Coro que el almucno, el capillo y la muceta y la sotana eran de seda de color negro, suprimiéndose la estameña y el anascote. El sobrepellice continuó conforme a la Erección, siendo el único hábito Coral para los Capitanes y Colegiales y demás asistentes y Ministros del Coro de la Iglesia y el roquete con manga de angel para los Acólitos que sirven en el Altar Mayor.

B. CARPENTE

POR TELEGRAFO

Los funcionarios civiles

Madrid, 29.—Esta tarde se ha reunido en la Presidencia la comisión encargada de redactar el Reglamento para la aplicación de la Ley de funcionarios civiles.

El proyecto quedó cerrado y fué entregado al Gobierno.

NOTICIAS DE SUBSISTENCIAS

Las harinas

El Gobernador civil de Barcelona, en telegrama del 28, anuncia haber autorizado el embarque en el vapor "Torreblanca", de 120 sacos de harina redonda consignados a la viuda de J. F. Ruso.

En otro telegrama expone, contestando a los que se le han dirigido desde Almería, que no le es posible autorizar la exportación de harinas, porque las existentes en la plaza son insuficientes para atender al consumo de aquella provincia.

Este telegrama ha motivado que el gobernador se dirija al Comisario de abastecimientos, manifestando que ya que Barcelona, principal base del abasto de nuestra provincia, dice que no puede autorizar más salidas, indique de qué otras puede abastecerse Almería.

Junta de subsistencias

Mañana, 31, a las seis de la tarde, se reunirá la Junta provincial de Subsistencias en el Gobierno civil.

Tratará, entre otros particulares, del precio de adquisición de los trigos con destino a los Sindicatos provinciales.

Continúa la escasez de pan

Para los días de ayer y hoy se ha asegurado el abasto de pan con las últimas harinas recibidas.

Cuando éstas se agoten volverá la cuestión a plantearse con graves caracteres, denotando no más que una imperdonable falta de previsión en las autoridades.

Algunas tahonas continúan cerradas por la falta de harinas.

Ayer se recibieron 260 sacos, alguno de los cuales se destinan a los pueblos, esperando se, como tabla salvadora, la llegada de las de Granada, pues Barcelona ya se ve que cierra sus puertas.

Es necesario que las autoridades realicen su último esfuerzo, por conjurar la situación, que se presenta con caracteres nada lisonjeros.

Osas de la Diputación

El arriendo del Contingente

El acuerdo de la Comisión Provincial adjudicando la recaudación del Contingente, ha sido trasladado ya al señor Juez, el nuevo recaudador.

Se dice que este señor ha declarado que se impone nuevo estudio del asunto, por lo que todavía no puede considerarse como aceptado el cargo, aunque pone sus servicios y el del personal a sus órdenes a disposición de la Excelentísima.

No en balde se ha dejado transcurrir el mes de Agosto, que es de los más fecundos, puesto que el año pasado, en el mismo, sin ser arrendatario dicho señor, recaudó 47.000 pesetas y tramitó expedientes en toda la provincia.

Esta año hay mucho por recaudar todavía, y aun cuatro meses los que quedan para gestión tan prolija.

Los diputados provinciales deben tener en cuenta estas consideraciones y buscar una fórmula que armonice los intereses todos y permita una gestión eficaz que saque a la Diputación del marasmo en que permanece.

Y a propósito del Contingente, ¿qué hay de las responsabilidades declaradas?

Número de 8 páginas

DE SOCIEDAD

Ha venido de Roquetas el médico don Pedro Solé, nuestro querido amigo.

** Se encuentra en esta el rico propietario de Dalis, don José Liria.

** De Granada ha venido el R. P. J. Liria, de la Compañía de Jesús.

** Del mismo punto ha regresado nuestro querido amigo el Agente de las Escuelas del Ave María y profesor auxiliar del Instituto, don Juan Segura Rubira.

** Ha marchado a Adra el R. P. Fray Zacarías Minguéz, O. P.

* Ayer marchó a Madrid el senador del Reino, don Francisco Soler y Soler.

** En el tren de la madrugada ha salido para Valencia el teniente de infantaría don Joaquín López Ibañez.

* Ha venido de Fianza don Apolo Ocaña Santander, acompañado de su hija, la niña Dolores Ocaña Peral, que vuelve al colegio de las Puras para seguir sus estudios.

** De regreso de sus posesiones de Cantoria, han venido la culta profesora de esta capital doña Apolonia Capel, su esposo e hijos.

** Han venido de Fernán Pérez, don José Melado Viruega y don Antonio Sánchez Ortiz.

* Ha venido de Tetuán el abogado don Bruno Vives Terol.

Fuera de Almería no admitimos suscripciones por menos de tres meses, cuyo importe es de cinco pesetas.

Los pagos son adelantados, y los gastos de giro de cuenta de los remitentes.

Al margen de la lucha

Política portuguesa

La guerra europea, que ha planteado la discusión de tantos y tan trascendentales problemas en la vida de los Estados, presenta hoy, por la amplitud territorial de los pueblos que en ella intervienen y actúan, y por las consecuencias filosóficas que de ellas necesariamente han de derivarse, un cariz de tal forma avasallador y grande, que en sus mallas aprisiona en el mismo pie de importancia, tanto a las naciones beligerantes como a las neutrales.

La acción derivada del mayor conflicto hasta hoy conocido en la historia de los pueblos, tiene forzosamente que abarcar por igual a los problemas políticos y económicos de todos los países, en el terreno de las concepciones abstractas o de las conclusiones concretas, y mal irá al pueblo cuyos gobernantes no fijen su mayor atención sobre este momento único en la historia de la civilización; y no preparen y establezcan desde ahora las premisas que sirvan de base a las reformas del porvenir o a la constitución de los principios porque han de orientarse las nuevas sociedades que se formarán sobre los campos de batalla.

Las primeras consecuencias saltan ya a la vista.

En el campo de las ideas empieza ya a notarse inaudible el señalar de la transformación.

Los sueños más o menos osados, de pacifistas e ideólogos, están cediendo terreno a las conclusiones de carácter práctico, en que son reconocidos, una vez más, los verdaderos principios que dirigen el desarrollo de las Sociedades.

En el campo de las conclusiones prácticas los primeros tratados de paz destrazan el mayor de los Estados europeos, y marcan futuras alianzas y nuevas orientaciones en la política internacional, en que quedan de pie las leyes invariables de la psicología de los pueblos o de las necesidades económicas.

A la nación española interesa, fundamentalmente, el conocimiento de los problemas actuales en todos sus aspectos.

Dejémoslos, al menos por una vez, de ser soñadores e idealistas, y corrigiendo los defectos naturales de nuestra raza, tantas veces manifestados en el transcurso de nuestra historia, y fijemos nuestra mejor orientación, por lo menos en algunos de los capítulos más importantes de los graves problemas, que el momento actual nos presenta.

La neutralidad que hemos mantenido y seguiremos sosteniendo hasta el final de esta memorable contienda, en nada justifica nuestro abandono o incuria a tal respecto.

Nuestro país sufrirá, naturalmente, la repercusión de los sucesos mundiales, y en la misma Península, cuya mayor parte nos pertenece, y en probadas condiciones de afinidad de raza y de clima existe un vecino beligerante.

La política portuguesa, que siempre nos ha merecido erradamente un interés secundario, tiene hoy para todos nosotros una importancia capital.

Portugal, siguiendo las consecuencias nefastas de su política interna de hace siete años hasta ahora, está inmiscuido en el conflicto europeo, en condiciones que siguen siendo miste-

riosas, pero que pueden representar una gran lección para todos nosotros los españoles.

Hace pocos días aún, en el Parlamento portugués, el ministro de la Guerra hizo declaraciones importantes respecto de las responsabilidades que caben al partido republicano que caudillaban Alfonso Costa y Bernardino Machado sobre los verdaderos motivos que han podido llevar a Portugal al estado de guerra con una nación con quien siempre mantuvo las mejores relaciones diplomáticas y de quien ningún agravio había recibido.

Las declaraciones prestadas por el ministro portugués, y basadas en documentos auténticos que el nuevo Gobierno halló en los departamentos ministeriales, y que no han podido ser inutilizados por los expulsados del Poder en 5 del pasado Diciembre, son ya de una gravedad extrema y merecen la más detenida atención. Puede afirmarse hoy, y desde ahora, que la entrada de Portugal en la guerra europea ha sido exclusivamente el resultado de un pacto secreto realizado entre el Gobierno democrático constituido por las figuras más significadas de la masonería lusitana y el Gabinete inglés de la presidencia de Asquith.

La Cámara popular ha ignorado hasta última hora, y el país lo ignora todavía, toda la serie de detalles y combinaciones que precedieron a tal crimen, y el país vecino vióse arrastrado a una guerra que no quería, y para la que mandó los primeros soldados desarmados y escoltados por las turbas carbonarias y haciéndolos atravesar entre vallas de madera, en los muelles, para que el pueblo no se adivinase.

Los soldados del pueblo hermano nuestro, conducidos a la guerra, no recibían las armas con que habían de pelear, en defensa de principios y pueblos que no conocían más que después de haber pisado el territorio francés.

El ministro portugués de la Guerra dijo muy claramente en las Cortes de aquella nación que la participación de Portugal en la guerra ha sido nada más que el resultado de un negocio estipulado entre el Gobierno de Costa e Inglaterra.

Por otro lado, la mayoría republicana de las actuales Cortes portuguesas acaba de rechazar la proposición incidental firmada por 27 diputados de la minoría monárquica, en la que reclamaban una sesión secreta para que el misterio de política guerrera portuguesa fuera de una vez esclarecido y se conocieran los célebres documentos del Libro Blanco, que el Gobierno democrático se negó a presentar, y que los actuales gobernantes tampoco quieren hacer público.

A este incidente fué dada tal importancia por el Gobierno portugués, que ha motivado un aplazamiento de las Cortes hasta Noviembre.

Para no hacer demasiado largas estas líneas, dejaremos para otros artículos nuestra manera de ver especial sobre este asunto de tan capital interés para la política española.

WISGOTHICUS

Notas bursátiles

Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en Almería.

Table with 2 columns: Instrument (Interior 4, Amortizable 5, Idem 4, Francos, Libras, Banco de España, Banco Español de Crédito) and Price (79.50, 98.75, 86.00, 77.75, 20.31, 507, 115).

LA INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosko de "El Debate", calle de Alcalá frente a las Salatraves.

POR TELEFONO

Mañana se reunirán los ministros en Consejo

La censura será aplicada con mayor rigor

Madrid, 29.—Anoche, a última hora, llegaron a Madrid el jefe del Gabinete y los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Gobernación, quienes al ser interrogados por los reporteros mostraron reservadísimo.

Esta mañana los círculos políticos véronse animadísimo, haciéndose grandes comentarios sobre la trascendencia del Consejo de ministros que se celebrará mañana.

El jefe del Gobierno, señor Maura, estuvo en la Presidencia, conferenciando por teléfono con el ministro de Marina, señor Miranda, con objeto de entrevistarse, para fijar la hora de mañana en que se reunirá el Consejo.

El ministro de Estado, señor Dato, que se hospeda en el Hotel Ritz, por hallarse ausente su familia, asistió a su despacho oficial, examinando los datos remitidos por el ministro de Marina.

El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, a quien interrogaron los reporteros, se limitó a contestar que la alarma producida es injustificada; que no hay motivos para ella y que no sabe si empezará mañana la serie de Consejos.

Agregó que el Gabinete tratará de la censura de la prensa, pues debe su primicia o hay que organizarla de otro modo.

También dijo que hoy se ejercería con mayor rigor.

El ministro de Fomento, señor Cambó, que estuvo en la Casa Regionalista, fué abordado por los reporteros a quienes dijo:

—Nada sé de lo que ocurre. Luego iré a ver al señor Maura y les diré lo que pueda.

Cuando salió volvió a hablar con los periodistas, manifestándoles:

—El Consejo se reunirá mañana, a las cuatro de la tarde. El lunes llegará a Madrid el ministro de Instrucción pública y celebraremos una serie de Consejos para estudiar en líneas generales los presupuestos para el año próximo.

—Y de lo que no puede decirse ¿qué nos dice usted.

—Pues no sé ni puedo decir nada.

—¿Conoce usted la procedencia de un telegrama que hoy publica «El Sol»?

—Al leerlo he pensado que el Gobierno no tiene conocimiento de tal cosa.

—El asunto es grave—dijo un reportero—porque puede entorpecer las negociaciones con Alemania.

—El Gobierno—respondió—no sabe nada de nada.

Finalmente, dijo el señor Cambó que al terminar la serie de Consejos marchará a Asturias para acompañar al rey en su visita a las cuencas huileras.

Esta tarde, a las seis y media, estuvieron todos los ministros en el domicilio del señor Maura.

Todos manifestaron que no sabían lo que pasa ¿eh?.

A última hora declaró que en cuanto termine la serie de Consejos, los ministros regresarán a los puntos donde veraneaban.

El jefe del Gabinete estará aquí un día más y el ministro de Hacienda continuará en Madrid, para seguir con feccionando los presupuestos y estudiando los proyectos de leyes complementarias.

Lo que dice la prensa

Madrid, 19.—El «Diario Universal», órgano del conde de Romanones, publica un artículo con el título de «Los momentos actuales», diciendo que se desconocen los motivos del Consejo que se celebrará mañana; pero que hay que suponer que se trata de un asunto grave, y añade:

«A nadie se le puede ocultar esa gravedad, pues sin motivo justificado los ministros no suspenderían el viaje, para venir a Madrid.

«Discurriendo lógicamente y comparando los hechos ocurridos con anterioridad al sábado, se deduce fatalmente que es ahora en el momento calmante.

«El Consejo de mañana será transcendental. Han llegado momentos graves. No a brigamos pesimismo, considerando que el Gobierno está a la altura de las circunstancias. Todos los ministros procederán con patriotismo, como en otras ocasiones han procedido, sin otras miras que las que aconsejan los intereses nacionales.

«La «Ibérica» sostiene que el silencio que guardan los ministros es temerario, y afirma que debe procurarse que España no ignore la importancia de los actuales momentos y a qué obedecen tantos viajes y tantas conferencias y reuniones.

Termina pidiendo que el Gobierno hable claro.

«Heraldo de Madrid» escribe:

«El matutino del Gobierno afirma la convicción de que en las últimas cuarenta y ocho horas ha ocurrido algo transcendental para la nación.

«No desatenderemos las recomendaciones para mirar al porvenir serenamente; pero debe comprender el Gobierno que su silencio no es lo más adecuado para calmar inquietudes.

El mismo periódico recoge manifestaciones atribuidas a una personalidad política, quien dijo:

«El primer acto del drama se desarrolló en el Consejo de Santander; el segundo tuvo lugar en el de San Sebastián, y el tercero, en el que está el desenlace, será el de mañana».

«La Correspondencia Militar» asegura que el Consejo de mañana se desenvolverá entre miras elevadas, con arreglo a las conveniencias nacionales y defensa obligada de alta intereses públicos.

«La Correspondencia de España» dice que el Consejo de mañana obedecerá al más alto asunto que motivó los anteriores y afirma que la opinión debe apoyar al Gobierno, autorizando sus actos, en beneficio del interés de España.

«La Acción» asegura que el revuelo motivado por el Consejo que se celebrará mañana, no tiene fundamento.

«Se tratarán asuntos importantes, como el de las subsistencias, y de las cuestiones exteriores; pero hay que justificar la alarma.

«El público no debe dejarse llevar por los alarmistas. Si hubiera algo anormal, «La Acción» sería la primera en dar la voz de alerta.

MINERIA

Según datos oficiales, existen en explotación una mina en Alicante, dos en Almería, cinco en Murcia y dos en Tarragona. La producción ha llegado a 47.000 toneladas, con lo cual seremos pronto independientes de Sicilia en este artículo tan importante. El mineral (tierras azufrosas) de Al-

ria tiene una ley media de 25 por 100, de las otras provincias 12 por 100. De las 47.000 toneladas de mena bruta se han obtenido 11.000 toneladas de azufre, con un valor de pesetas 2.750. Mercado de minerales. De la «Gaceta Minera y Comercial» de Cartagena, tomamos los siguientes datos de cotización:

Hierros.—Sigue este mercado en las condiciones que las indicadas en anteriores números.

Por Cartagena se han hecho algunas exportaciones durante la pasada semana con diversos destinos y por el puerto de Almería han salido en el pasado mes 42.040 toneladas.

En Inglaterra, en el mercado de Glasgow es muy activa la demanda de Cleveland, y se atienden regularmente los pedidos del interior, a los que se concede total la producción; por ello puede decirse que el mercado extranjero está virtualmente cerrado de momento. En las diferentes buques de acero trabajan día y noche las máquinas laminadoras; pero en algunas la producción está entorpecida por la carez de mano de obra, debido a que han sido llamados a filas algunos obreros jóvenes.

Cobre.—Sin variación se cotiza el metal en Londres a iguales precios en todas las clases.

Zinc.—Es el metal que en Londres sufre la mayor variación de precio, siendo aún por tanto su cotización la de L. E. 51 00 50 00 la tonelada.

En Francia tampoco se adivinan alteraciones en los precios de este metal.

Plomo y plata.—Sin ninguna variación se sigue cotizando en Londres la tonelada de plomo a L. E. 29 00.

La cotización de la plata que se ha mostrado fija e invariable durante poco más de mes y medio, ha sufrido alza, por lo que queda hoy a P. 53 7 16 la onza.

Los fundidores de esta ciudad, siguiendo hasta fin de mes las entregas que de ambos minerales se les hacen a los precios fijados de ciento dos y medio y ciento cuatro y medio reales el quintal de plomo y doce y medio reales la onza de plata, con los descuentos usuales de 5 tipos y 5 reales.

El transporte de minerales

Los dueños de carros piden aumento

Ayer estuvieron en el Gobierno civil los cargadores de mineral para exponer que se habían declarado en huelga los dueños de carros, por lo que tuvieron que paralizarse los trabajos en los vapores surtos en nuestro puerto.

Llamados al Gobierno los dueños de los carros expusieron que no existía el huelga.

Si dijeron que como no les convenía el precio que rigen actualmente para los portes, acordó la sociedad «El Homenaje» cobrar medio real más por cada porta para los minerales.

En el Ayuntamiento

Dice el alcalde

Refiriéndose al sueldo que publica un diario local sobre el traslado inopinado de la escuela de la Garrafa, el alcalde dijo ayer que lleva este nombre por ser el de la barriada a que corresponde y que, como no hay casas en ella, se acordó por la Junta de Instrucción pública que quedara instalada junto al cuartel de carabineros del Puerto.

Necesitó el dueño el local, y acordó la Junta el traslado de la escuela a la calle de San Ildefonso en donde permanece instalada.

El alcalde terminó afirmando que en esta cuestión no ha hecho nada de propio motivo.

No hubo número

Por falta de número no se celebró ayer la sesión extraordinaria del Ayuntamiento convocada para elegir los tres concejales y tres vocales asociados que deben concurrir a la Junta local de Subsistencias encargada de la distribución del carbón para usos domésticos.

Cédulas personales

Se recuerda que mañana, 31 del actual, termina el período voluntario de redención del impuesto de cédulas personales.

Almería en fiestas

Festivos suspendidos

A consecuencia de la lluvia, suspendióse ayer mañana el concierto que había de celebrarse en el Bulevar. Por la noche fué suspendida la verbena en la plaza de Santo Domingo, no sabemos por qué causa.

Conciertos

En el Paseo del Príncipe tocó anoche la banda de Pachina. La de Almería tocó en el Bulevar. Ambos sitios estuvieron concurridísimos.

Las carreras de cintas

Esta tarde, a las 3, se verificará el ensayo del «carroussel», rogándose a los señores ciclistas que han de tomar parte en este festival sean puntuales en su asistencia.

Festivos para hoy

A las diez de la mañana, concierto en el Bulevar. A las seis de la tarde, regatas en la bahía.

A las once de la noche, concierto en el Parque de Alfonso XII y Veranda marítima.

A la misma hora, concierto en el Bulevar.

Festivos para mañana

A las diez de la mañana, concierto. A las seis de la tarde, partido de foot ball en el muelle de Levante.

A las siete de la tarde, regatas por señoritas.

A la misma hora, concurso de natación.

A las once de la noche, verbena en la Plaza de Santorius.

A la misma hora, concierto en el Bulevar.

Una Asamblea

Los médicos titulares

Coincidiendo con la celebración del Congreso Nacional de Medicina se reunirán en Madrid los Médicos Titulares con objeto de recabar de los poderes públicos la resolución de sus justificadas quejas.

La reunión tendrá lugar el día 14 del próximo Octubre, en el teatro Real, y probablemente será presidida por los senadores y diputados médicos.

El Congreso Nacional de Medicina quiere recoger como suyas las conclusiones que los médicos titulares voten en dicha asamblea, prestándole toda su autoridad, para que el Estado acuerde de una vez aquellas disposiciones que dignifiquen el gremio médico rural.

Esta decisión del congreso será muy bien recibida en la clase médica, puesto que es dar un carácter oficial a un movimiento de opinión muy justo y aportar un elemento de vital importancia práctica de la asamblea.

DE TOROS

LA CORRIDA DE AYER

Es de suponer que hasta los más míopes, habrán podido ver por el resultado obtenido con los toros de Guerra lidiados ayer, que son las condiciones del ganado y no los kilos, lo que influye para que los toreros se luzcan y agraden.

En estas columnas dije hace días que el señalado con el número 38, Ramboso de nombre y cardeno en abanado de pelo, era el toro que más me gustaba de los doce que se hablan de lidiar esta feria. Y así ha sucedido afortunadamente para mí, porque de no haber acertado, iba de cosas que me dicen los mozaes.

Ramboso, fué un toro ideal, bravo, noble, pastueño, como para torero y poner cátedra de torero. Pastoret estuvo con él valiente, temerario, al entrar a matar; pero prescindiendo de pasiones: ¿sacó de ese toro ideal el partido que debió sacar? No, no lo sacó. Pudo armar una revolución, tener un éxito enorme, brutal, paralelo a las condiciones del toro y en cambio no logró cuejar un solo mulatazo. Cuando a solas piense Pastoret en el toro que tuvo delante, le ha de dar coraje y rabia de no haberlo aprovechado;

cuando le saldrá otro toro como Rumboso? ¡Si se pudiera resucitarse!...

El más grande, el de más kilos, fué el toro lidiado en cuarta lugar, estoqueado por Relampaguillo. Y ya veis que lidia dió; humillando desde el primer puyazo, echando la cara por el suelo, defendiéndose. [Los kilos corrieron pareja con la man sedumbrel

Los corridos, no ofreció dificultades y en general cumplieron bien dejándose torrear sin ofrecer dificultades, salvo el cuarto toro ya anotado.

Relampaguillo toreó de muleta a su primer momento empezando con un ayudado y dando a continuación tres naturales con la izquierda, mandando con el espafio y girando bien sobre la punta de los pies. Esos mulatazos superiores, en los que Relampaguillo espuso, se aplaudieron, pero nada más que aplaudir; en cambio en uno de rodillas el público le ovacionó, y se entusiasmó después al verlo cogerse a un piton.

La estocada con que puso remate a su brillante faena, fué sencillamente superior por la ejecución de la suerte y la colocación del acero, y justificada estuvo la ovación con que premiaron su trabajo, la oreja que le concedieron y la vuelta que dió al anillo. Fué un toro superiormente torreado y muerto, dicho sea con permiso de mis cariñosos amigos.

Con el cuarto, estuvo Relampaguillo valiente con la muleta, demostrando que es un torero enterado que sía perder la cara del enemigo un instante, logró apoderarse de él. Los tres pinchazos que le propinó, sin conseguir meter toda la espada, estuvieron bien ejecutados; y la estocada final con que logró tirar patas e iba al de los kilos y pitones, fué dada haciéndolo todo el espafio.

En quintes, estuvo activo y oportuno, rematándolos con arte y valentía; torreado de capa, aunque mis antedichos amigos no quieren, dos de las verónicas que dió a su primero fueron superiores. (Del calificativo, no quito ni una letra).

Saleri tuvo a su elemento y su trabajo se destacó aun más que con los toros de Conradi.

Terció a la verónica con elegancia, con soltura, con absoluto dominio de la suerte: banderilleó sus dos toros de colosal manera, siendo ovacionado y toro de muleta siempre desde cerca, mandando, con sentimiento, obligando a los toros.

Si le toca el sexto toro, aún dura la ovación!

En su primero toreó por ayudados, molinetes y de pecho; se arrodilló a dos dedos de la cara, le volvió la espalda, le hizo al toro pasar dos veces estando arrodillado y la ovación tuvo forzosamente que estallar en honor del artista.

Terminó con media estocada bien dirigida y una coita en lo alto. Se le ovacionó, cortó la oreja y dió la vuelta al anillo.

Con su segundo volvió a entusiasmar torreado de muleta, matándolo de dos pinchazos, media estocada y un descahe llo certero.

En quintes y bregando estuvo bien el de Romanones.

Pastoret. Estuvo ayer valiente, dió la nota que en él era de esperar y estuvo cerca del toro mientras toreó con la muleta.

Su primero lo achuchó en los primeros mulatazos por su nerviosidad, que de haber parado, otro partido hubiera sacado del Guerra.

Con valentía entró a matar la primera vez, saliendo enfurecido, llevándose la espada y cayéndose ante la cara.

La segunda vez que entró a matar, lo gró una estocada bregando, jugándose Pastoret una cornada.

Al último de la tarde, ya he dicho lo que le sucedió con la muleta, pero como a mí no me duelen prendas, quiero hacer resaltar que entró a matar de verdad, sin trampa, con astojo, como los toreros de verguenza. Le sacaron de la plaza en hombros.

Toreando no sacó partido de sus toros, en cambio con las banderillas estuvo bien y le ovacionaron.

Y ya que de banderillas hablamos, ¿cómo pasar por alto lo que Morenito de Valencia hizo banderilleando al quinto toro?

Que la quinta esencia del arte de banderillar la posee el valenciano, lo demuestra como el que no sabe (como Magrillas) en las cuadrillas de un Joselito y de un Gaona; saben con quien van, con Belmonte que... no banderillea.

El che fué ovacionado ayer por su estupenda forma de banderillar.

Para quienes en la competencia pensa

ban, ya habrán visto que es completamente imposible; y en esta apreciación no podrá nadie ver pasión alguna. Relampaguillo sigue siendo quien era como matador de toros: y si en algo ha variado este año, ha sido en su favor, empleando la valentía en todo momento.

Pastoret es valiente, sí; pero valiente a secas; ya lo habéis visto y ciego de pasión ha de estar quien no lo reconozca.

De los dos, ha matado mejor Relampaguillo. Para decir esto, tengo en cuenta la ejecución de las suertes, el estilo de los dos y la colocación de las estocadas. En cambio en esta última corrida y en su último toro, Pastoret entró a matar con una brutalidad de valor.

Toreando, ha toreado mejor Relampaguillo: ¿Que por qué? Por que ha estirado los brazos al jugar el capote; por que ha parado; por que se ha ceñido; por que ha tenido más arte al torrear tanto con el capote como con la muleta. Con las banderillas, ha estado mejor Pastoret por que llegó a la costa cuando banderillea de frente; por que aguanta y deja llegar al toro cuando cambia; por que ejecuta la suerte con más facilidad.

Ya veis si me asistía la razón cuando decía que la competencia no era posible; ya veis como ni el uno ni el otro se han comido: cada cual ha hecho... lo que tenía que hacer.

Todo lo dicho claro se está que es con permiso de los ya mencionados amigos que tanto me distinguen.

P. P. LOZANO

Laboratorio de análisis clínicos

DEL Doctor Verdejo Acuña Gerona, 10

Mucho ojo!

Pagan la cerda con un billete falso

La vecina de Moñador Angela Castaño Grima, denunció el día 27 a la Benemerita de los Gallardos que al vender en su casa-cortijo una cerda a dos indoluidos vecinos de Torre, recibió en pago un billete de 100 pesetas y otro de 25, resultando falso el de 100 pesetas que le fué desechado al pagar con él dos arrobas de harina que habí comprado en dicha barriada.

El billete es de la emisión de 30 de Junio de 1916.

Practicadas averiguaciones, y comprobado que era falso el billete, fueron detenidos por expenderlo Pedro Crespo Pérez (a) Rafín, de 63 años, y Alonso Ortega Haro, de 18, a los que se ocuparon 1.025 pesetas en billetes de Banco, que no parecen falsos.

Los detenidos quedaron a disposición de la autoridad judicial.

Boletín Oficial

El del martes publica: Edicto anunciando el camino vecinal solicitado por el ayuntamiento de Adra. —Notificación de la Jefatura de Minas a don Justino Flores Llanas, vecino de Jaén. —Pliego de condiciones para las subastas de los productos de los montes en esta provincia durante el año forestal de 1918 a 1919. —Requisitorias y edictos.

Subasta de 1.000.000 de pesetas

En obligaciones de Empréstito de la Junta de Obras del Puerto de Almería, garantizado por la subvención del Estado y los arbitrios de la Junta en títulos de mil pesetas.

El 24 Septiembre 1918. Con el 6 por 100 de interés anual y amortizaciones semestrales. Almería, Parque de Alfonso XIII núm. 10

Señoras!!

Se hospeda en el Hotel "La Peña" don e recibirá a su distinguida clientela, desde el día 20 al 30 de Agosto.

Notas de Hacienda

La recaudación obtenida el pasado día 28 ascendió a pesetas 34.716,52.

Se ha concedido el traslado a esta provincia de la pensión que disfruta doña Brigida del Rosario de la Cruz.

La Dirección de la Deuda y Clases pasivas concede el haber mensual de 38'02 pesetas en concepto de retiro al carabnero José Díaz Rueda.

Se ha concedido rehabilitación en el disfrute de una cruz pensionada a don José Alcázar Vela.

La Dirección de la Deuda ha dispuesto que antes de proceder al estampillado de títulos y valores extranjeros, se reintegren con el timbre debido.

Pagos para hoy: Administración de Loterías número 4, 15.000.

Junta de Obras del Puerto, 32.933'33. —La "Gaceta" llegada ayer publica, entre otras, las siguientes disposiciones del ministerio del ramo:

Real orden disponiendo se recuerde el exacto cumplimiento de la de 6 de Mayo de 1918, relativa a la manera de reintegrarse el Tesoro público de los anticipos que hiciera a los ayuntamientos para la construcción de los caminos vecinales.

Otra dictando reglas para facilitar la aplicación de la nueva ley del Timbre, mediante el mejor conocimiento por el contribuyente de los preceptos que la afectan, y la mayor uniformidad en los criterios con que han de ser aplicados.

No destetar á vuestros hijos

durante la época de los grandes calores, porque amenazáis seriamente su salud, pero si os veís obligadas á ello, podéis evitarles muy bien los naturales trastornos intestinales haciendo uso de la

Harina lacteada Nestle

el mejor sucedáneo de la leche materna, cuya preparación sencillísima solo exige un poco de agua.

De Obras públicas Caminos vecinales

Se ha solicitado la declaración de utilidad pública de los caminos vecinales siguientes:

De la mina de azufre de Gádor al pueblo, pasando por las Balsas de Gádor y la carretera antigua del Alhama.

De Panlencia (Gádor) a la carretera de Puerto Lumbrieras, por el pago de Aguilas.

Del Barranco del Jaroso, en la carretera de la Ballabona, al kilómetro 21 de la carretera de Aguilas a Vera.

De Herrerías (Cuevas) a la misma carretera, pasando por Pocos Bollos.

De Cuevas a Huércal-Overa, pasando por Calguerin, los Colonos, Molino de los Rodríguez y Los Uribes.

De la aldea de Topares a Vélez Blanco.

De Tahal a la carretera de Baza a Huércal-Overa, término de Olula del Río, pasando por Masael.

La representante de la importante casa de González y Compañía, de Granada, está en esta capital con un extenso surtido en sombreros de señora y niño de los mejores modelos de París, Barcelona y Madrid.

Tiro Nacional

Bautismo de fuego (1)

Atentamente invitado por un alumno de la Escuela Militar Oficial de Almería, tuve el gusto de asistir a los ejercicios de fuego, con cartucho de guerra y fusil Mauser, verificados por el personal de dicho Centro; en la «Rambla de Iniesta», desde las 6 a las 10 de la mañana de los días 2 y 20 del actual.

La impresión causada en mi espíritu, por tan gratas excursiones, me obliga a emborronar estas cuartillas, como acto de justicia, pues entiendo no debe quedar ignorada del público, la meritoria y patriótica labor, que silenciosamente vienen realizando, el Jefe, oficiales y alumnos de la Escuela Militar aludida.

Unos treinta alumnos, divididos en dos secciones, figuran matriculados en el curso actual, entre reclutas de cuotas y excedentes de cupo de Almería y su provincia, los cuales, en el poco tiempo que llevan de instrucción, han adquirido tal soltura y precisión en cuantos movimientos ejecuten, que muy bien pueden codearse con los soldados veteranos, del Cuerpo más instruido.

Al primer ejercicio de fuego a que asistimos, concurren 19 alumnos de la 1.ª Sección, los cuales, en el tiro de agrupamiento sobre blanco y distancias reglamentarias, fueron clasificados como tiradores de 1.ª clase, 13 alumnos, y los 6 restantes, como tiradores de 2.ª. En el tiro sobre «Silueta» de hombre en pie, a 200 metros, resultando tiradores de 1.ª clase, 15 alumnos, y de 2.ª los cuatro restantes; y en el tiro sobre media «Silueta» de hombre sentado, con una dimensión de 50 x 40 centímetros, y a igual distancia de 200 metros, fueron clasificados como tiradores de 1.ª clase, 16 alumnos, y como de 2.ª los tres restantes.

El fuego por descargas y a discreción, sobre objetivos y distancias que les fué ordenado, no pudo ejecutarse con más precisión y marcialidad, rivalizando los alumnos todos en disciplina y atención a las voces de mando del Comandante Director señor García Casero.

Hecha, a grandes rasgos, la reseña de la excursión primera, está dicho lo ocurrido en la segunda, verificada el día 20, donde los alumnos de la 2.ª Sección, demostraron igual destreza, marcialidad y disciplina que los anteriores obteniendo en todos los ejercicios de fuego que practicaron, el mismo brillante resultado.

En ambas expediciones, no se registró el menor incidente ni el más leve disgusto que turbara la franca alegría de aquellos jóvenes, que no obstante su distinta condición, clase y procedencia fraternizaron cordialmente, señalando su amistad con el acto solemne de su bautismo de fuego.

Con el cronista, asistieron también a dichas expediciones, los socios del «Tiro Nacional» señores Romay Suria, Jover Jouffroy, Ostuño y García Ramírez, (Manuel y Rafael), entre todos los cuales repartió galantemente el comandante García Casero, unos 100 cartuchos de guerra que consumieron en el acto, ganándose en buena lid los tres primeros jóvenes, la clasificación de tiradores de 1.ª clase, y la de segunda los dos últimos.

Y aquí ponemos fin a esta crónica felicitando muy sinceramente al Jefe director, oficiales profesores, y cabo auxiliar, por el brillante resultado de su trabajo con los reclutas de cuota y excedentes que a su escuela acuden para aprender la instrucción que la ley exige a todo el que desea reducir el tiempo de su servicio en filas, restándome solamente hacer público testimonio de agradecimiento al señor Director de dicho Centro, por las aten-

ciones de que fuimos objeto, con los demás invitados a tan agradables excursiones.

UN EXPLORADOR

(1) Compuesto desde hace varios días el presente artículo, por falta de espacio no hemos podido publicarlo hasta hoy.

Noticias militares

Organización

Como consecuencia de la nueva división territorial se dispone, con carácter provisional, se modifiquen las demarcaciones de las Comandancias de Ingenieros en la forma siguiente: la provincia de Ciudad Real pasará a la Comandancia de Badajoz, Jaén a la de Toledo, Almería a la de Cartagena, Alicante a la de Zaragoza, Zamora a la de Valladolid, Cáceres a la de Ciudad Rodrigo y a la de Gijón.

Destinos de infantería

Han sido destinados a la zona de Almería, los tenientes coroneles don Eduardo Lobregat y don Juan Moldero (E. R.) y el comandante (E. R.) don Emilio Cortián.

Circular importante

Se ha dispuesto que formen parte de los cuarteles generales como jefes de Estado Mayor, un teniente coronel, en las divisiones, y un comandante, en las brigadas, que se empenarán al mismo tiempo el cargo de secretario de los Gobiernos militares.

Concurso de Aeronáutica

El ministerio de la Guerra, de acuerdo con lo propuesto por el Estado Mayor del Ejército, ha aprobado el plan de Enseñanza de observadores de aeroplano para el presente curso.

Este comenzará el 1.º de Septiembre próximo, y terminará en 31 de Enero de 1919, comprendiendo en este periodo de tiempo los días precisos para la realización de los ejercicios reglamentarios.

Tribunales

Señalamiento para mañana en la Audiencia

Sección primera.—Incidente de apelación promovido en causa del juzgado de Almería, sobre est. f.

Abogados, señor Pérez García y Espinosa; procuradores, señores Moreno y Fernández Campos.

Juez especial

Ha sido nombrado juez especial, para entender en los distintos sumarios que por delitos electorales se han incoado en el juzgado de Purchena, el juez de Instrucción de Huércal Overa, don Angel Guerrero y Sagrario, el cual, acompañado de Secretario y Oficial, salió hace días para dicho pueblo.

Exámenes

Recordamos que durante los quince primeros días del mes de Septiembre se admiten solicitudes para los exámenes generales de procuradores que en la última decena del próximo Octubre se han de celebrar en la Audiencia de Granada.

Título

En la Audiencia Territorial se ha recibido el título de secretario de la Audiencia provincial de Almería, expedido a nombre de don José Anguita Sánchez.

En la Plaza de Toros

Porque detienen a su hermano se insolenta con la policía

Durante la lidia del sexto toro de la corrida de ayer fué detenido un individuo que al ser requerido para que saliera del callejón, desobedeció a la policía.

El aludido sujeto fué llevado al calabozo de la plaza, y cuando, terminada la corrida, fué sacado para conducirlo a la Inspección, un hermano del detenido salió al encuentro en el patio de caballos, tratando de llevarse a viva fuerza.

Como no pudo conseguirlo, insultó a la policía, golpeando a uno de los vigilantes e intentando luego hacer uso de un arma de fuego que le fué interceptada.

De lo ocurrido se dará cuenta al Juzgado.

Estómago

Alivio inmediato en los dolores de estómago, dispepsias, fístas, malas digestiones, gastralgias, vómitos, diarreas e inapetencia, se logra usando la «Quimosina Soler».

POR TELEGRAFO

La guerra europea

EL BLOQUEO

Madrid, 29.—Berlín. Oficial. En la zona prohibida al Oeste de Inglaterra han sido hundidas 13.000 toneladas de registro bruto, por submarinos alemanes.

Despacho oficial Austriaco

Madrid, 29.—Viena. Oficial. Italia: Combates entre exploradores en los sectores de Gudicaria, Bezzoeva y alta meseta de las Siete Aldeas.

Albania: Entre Jauina y el Vojusa, así como en la parte Sur de la montaña de Domha, ocupamos nuevas posiciones del enemigo.

Comunicado oficial Francés

Madrid, 29.—Paris. Oficial. Seguimos persiguiendo al enemigo en un frente de 30 kilómetros.

Ganamos las alturas situadas en la izquierda del Somme, desde Cizancourt, hasta la región Norte de Nesle.

Más al Sur bombardeamos la orilla Este del Canal, entre Nesle y Noyon.

Nos apoderamos al Norte del Oise de Suzy, Pont Leveque, Vauchelles y Porquericourt.

Nuestro avance durante la última jornada ha pasado en algunos puntos de diez kilómetros, habiendo reconquistado desde por la mañana cuarenta pueblos.

Entre el material cogido figuran tres trenes cargados de material.

Hicimos 500 prisioneros. Entre el Oise y el Aisne hubo combates.

En la región de Javiguy los americanos rechazaron contraataques enemigos, logrando algunos progresos.

También rechazaron un intento del enemigo, para franquear el Veste al Sur de Bazoches Flines.

Parte oficial Alemán

Madrid, 29.—Berlín. Oficial. Occidente: Grupos del príncipe Ruprecht y del general Boehm.

Al Suroeste de Arras los ingleses pronunciaron durante la madrugada un ataque al Sur del Scarpa, que se malogró.

Al medio día el enemigo volvió a iniciar sus intentos de perforación, lanzando cinco ataques.

También ayer, regimientos de Pomerania y Prusia Occidental inutilizaron los asaltos enemigos, apoyados eficazmente por el fuego de flanco de nuestra artillería, haciendo retroceder al enemigo.

El frente Boiry Notre Dame fué el punto culminante del combate.

Por tres veces arrancamos las ruinas de dicho pueblo al enemigo.

A raíz de un nuevo ataque, el pueblo quedó en manos del adversario.

El empuje principal inglés se concentró sobre posiciones defendidas por regimientos de Wurtemberg, en la carretera de Arras a Cambrai.

En vano el enemigo lanzó siete asaltos e hizo salir continuamente tanques a los que siguieron densas columnas de infantería.

Dichos contingentes no pudieron avanzar bajo la acción de nuestro fuego.

Nuestros cañones se metieron hasta las primeras líneas, y siempre que el enemigo logró penetrar en nuestras posiciones fué obligado por nuestros contraataques a retirarse.

Rechazamos ataques ingleses al Sur de Croiselles y al Suroeste de Mory. Al Suroeste de Bapaume no se registró actividad alguna de infantería.

Un fuego durísimo de la artillería inglesa se concentró sobre dicha ciudad.

En los combates librados el 27 de Agosto por la posesión de Thielley se distinguió especialmente el regimiento de infantería número 206 cuya 9.ª compañía disparó hasta el último cartucho, pasando después a la bayoneta.

La 3.ª compañía del mismo regimiento acudió en ayuda de la 9.ª echando al enemigo del pueblo de Thielley.

Al Norte del Somme el enemigo replegó de madrugada sus ataques entre Fiers y Carlu.

En Barbencourt penetró el enemigo en nuestras líneas.

A raíz de un contraataque del regimiento número 2 de la Guardia, en unión de varias compañías de Hessen fué rechazado el enemigo.

Entre el Somme y el Oise nuestras vanguardias quedaron en contacto con el enemigo, delante de nuestras posiciones, por la línea que no siguió hasta el día 27, con gran cautela, en el frente Bompierre Belloy Nesle Baulieu.

Nuestras tropas obligaron al enemigo a lanzar varios ataques, en los que sufrieron grandes bajas, cediendo luego terreno.

Al Suroeste de Noyon el enemigo atacó nuestras antiguas líneas, y dicha ciudad estuvo sometida a un tenísimo fuego de la artillería enemiga.

Noyon encuéntrase ahora ante nuestro frente de combate.

Al Norte del Aisne los franceses volvieron a iniciar ataques con ayuda de tropas sacadas del frente americano.

Todos fueron rechazados, sufriendo el enemigo grandes bajas.

En el sector de Pauly regimientos de caballería y tiradores rechazaron cinco asaltos enemigos.

Antiguamos varios tanques.

Ultima hora

Sin cambios

Madrid, 30.—Los despachos oficiales recibidos a última hora, no acusaron novedad en los distintos frentes de batalla.

Jarabe de Hipofosfitos Salud

No hay duda alguna: después de grave y larga enfermedad, ansia el enfermo llegar al periodo de franca convalecencia, pero le faltan las fuerzas, hace mal las digestiones, duerme mal, tiene dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales, porque la debilidad ha dejado huellas profundas en el organismo. Los baños de sol y la vida en el campo ayudan al enfermo, pero a estos elementos de reconstitución física, hay que agregar otros que por sus condiciones asimilables presten fuerza a los nervios y vigor a la sangre. Entre todos los tónicos conocidos sólo el Jarabe de Hipofosfitos Salud ha conseguido imponerse durante los 28 años de existencia, siendo el único aprobado por la Real Academia de Medicina. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos a cargo de Don Antonio García y García Médico-forense. HORAS DE CONSULTA, DE 2 a 5. OBISPOORBERA, N.º 5.

De Instrucción pública

Reparto de prendas

La señora presidenta del Tribunal de oposiciones a Maestras ha hecho el siguiente reparto de prendas cedidas por las señoras opositoras:

12 pares de calcetines a las Hermanitas de los Pobres.

12 pares idénticos al Manicomio, y el resto al Hospicio por adaptarse para prendas de niñas.

Maestras interinas

Con fecha de ayer expidió la sección administrativa los siguientes títulos de maestras interinas:

Para la escuela de Santa Fe de Mondajar a favor de don Juan Siles López.

Para la del Alquízar anejo de Almería a favor de don Rafael Sánchez Gallar.

Para la de Alhambra a favor de don Guillermo Teñero González.

Para la de Cabo de Gata, anejo de Almería, a favor de don Antonio Vázquez Villasante.

Para la de Adra, auxiliar desdoblada, a favor de don Julio Rull Casquet.

Para la de Cantoria, a favor de don Manuel González Pérez.

Para la de Purchens, a favor de don Francisco Motos Ponce.

Para la de Gérgal a favor de don Juan Oña Carreño.

Para la de Urcál, anejo de Huércal-Overa, a favor de don Enrique Pinoglia Martínez.

Para la de la Rambla, anejo de Gérgal, a favor de don Evaristo Roca de Haro.

Para la de Sorbas, a favor de don Antonio Fernández Moreno.

Para la de Arboleas, a favor de don Antonio Giménez Navarro.

Para la de Los Lobos, anejo de Cuevas, a favor de don Tomás López Ferron.

Para la de Mojacar, a favor de don Francisco García Reche.

Para la de Chive, anejo de Lubrin, a favor de don Juan Bernabé Alajarín.

Para la de la Alquería, anejo de Adra, a favor de don Felipe Oña Luque.

Para la de Escullar a favor de don Rodrigo Castiño Cano.

No aparecen nombrados en esta relación los números 1, 3 y 4 de las listas de aspirantes de esta provincia porque el 1 y 4 desempeñan escuela en propiedad, y el 3 es oficial de la sección de 1. enseñanza de Gran Canaria.

Conforme al párrafo 2.º del artículo 105 del Estatuto la aceptación de plaza es obligatoria para los nombrados.

Título diligenciado

Se ha diligenciado con la orden de traslado a la escuela del barrio de los Molinos de esta capital, el título administrativo de la maestra de Iliar doña Leocadia La Casa Cecilio.

LA CHARLOTADA

Ayer se repartieron profusamente los programas anunciadores de la charlotada que habrá de celebrarse el próximo domingo y en la que tomará parte en funciones de *L'opéra*, el conocido tipógrafo almeriense, Ramón Zapata.

Además de la parte bufa, celebrará a continuación una magnífica novillada a cargo de dos famosos matadores.

morantiles

Situación del Banco de España

Desde el día 17 al 24 de Agosto, las existencias de oro que tiene el Banco en sus cajas se elevaron de 2.175.20 millones de pesetas a 2.179.68.

Las que se hallan en poder de sus corresponsales en el extranjero varían de 94.63 millones de pesetas a 94.95.

El efectivo en plata pasó de 641.54 millones de pesetas a 649.33.

El saldo de descuentos pasó de 486.14 millones de pesetas a 481.47.

El saldo de los créditos personales pasó de 74.39 millones a 73.89.

El saldo de los créditos garantizados, de 292.68 millones a 287.08.

Los pagarés con garantía pasaron de 21.40 millones a 21.73.

Los billetes en circulación pasaron de 2.953.86 millones a 2.952.26.

El saldo de las cuentas corrientes, de 1.194.28 millones a 1.203.78.

Los depósitos en efectivo variaron de 9.58 millones de pesetas a 8.80.

Los beneficios realizados pasaron de 10.88 millones de pesetas a 12.04.

El saldo de la cuenta de Tesorería pasó de 92.50 millones de saldo desfavorable a 77.

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la facultad de Medicina

CALLE DE JUAN DE MENA 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quedarse), aun las más antiguas y voluminosas, deformidades de la espalda, piernas y pies, se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesario la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con pies de caucho espanjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con *Patente de Invención* en las principales naciones del mundo.

Consulta ortopédica en ALMERIA, por el propio inventor don Jerónimo Farré Gamell, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL SIMÓN, fijamente el día 23 de cada uno de estos meses, agosto, Octubre y diciembre.

Relojería Francesa

DEOGRACIAS PEREZ

Paseo del Principe n.º 22

Gran surtido en joyería, platería, óptica, electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en joyería, platería y óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundirse, la única Relojería Francesa, casa del Hotel Simón.

Esta Casa no tiene sucursales.

MOLINO HARINERO

Don Angel Pastor Giménez pone en conocimiento del público que acaba de instalar en su fábrica un molino harinero para toda clase de granos.

Su hijo será un hombre fuerte mañana

si V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina lactada Nestle

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

VINO YODO-TANICO

Vino Yodo-tánico fosfatado de VIVAS PEREZ

Las propiedades antimicrobicas y antisépticas del iodo y del tanino son por demás conocidas para ensayar los servicios que pueden prestar estas preparaciones en las afecciones del pecho, reumatismos, dolencias del cutis, linfatismo y anemia.

Sustituye al aceite de hígado de bacalao. De venta en Almería: Farmacia del autor Paseo del Principe núm. 9.

Casas desalquiladas

CALLE	Número.	PRECIO		RAZÓN
		Pesetas.	Cts.	
Virgen del Carmen	1	10	•	P. Principe, 30.
id.	5	12	•	id.
id.	9	12	•	id.
id.	6	12	•	id.
id.	8	12	•	id.
Martínez	6	50	•	Reina, 11
Almadina	42	40	•	De... ..
id.	42	25	•	id.
Reina	9	30	•	id.
Cámaras	11	15	•	id.
Demóstenes	1	35	•	Demóstenes, 3
Borjas	15	15	•	id.
Navarro Darax	10	30	•	P. Castiños, 6.º

NOTA.—Rogamos a los señores propietarios que utilicen esta sección se sirvan avisarnos cuando alquilen sus casas, con el fin de retirar seguidamente el anuncio.

Jabón Oleína
Jabón pinta azul
Jabón pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte
 Los jabones Cantabria, Vasconia, Estrella del Norte, en piezas estampilladas de 500 y 250 gramos, son únicos en su clase para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se recomiendan por su economía y garantizada pureza.
 Fabricante: señores Lizaururi y Rezola.—San Sebastián
 Representante: Don Juan Antonio Martínez, Reyes atólicas—Almería

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo para curar la acidez, flatulencia, ayuda a las digestiones y absorción de alimentos.

ESTOMAGO

al dolor de estómago, la dispepsia, las náuseas, los vómitos, los gases, los dolores en niños y adultos que, a veces, alteran la digestión y dilatación y úlcera del estómago, etc. En venta en las principales farmacias y desde donde se remiten gratis a quien lo pida.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Rosa de Lima, virgen; Félix, presbítero; Adauco, Caudencio, virgen, mártires; Bonifacio, Teo, Fabino, Flacio, Pedro; Bononio, abad; Pamaquillo, obispo.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Ramón Nonato, cardenal; Domingo de Val, Paulino, obispo; Robustiano, Marcos, Cesidio, presbítero, mártires; Aristides; Amado, obispo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Hoy en Santo Domingo.

Mañana en la misma iglesia. Se manifiesta a las nueve y el ejercicio de la tarde comenzará a las siete.

ROSARIO.—En todas las parroquias tocan a la oración, haciéndose en la de Santiago la súplica a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro a las nueve de la noche.

A SANTO DOMINGO.—En la iglesia de Nuestra Patrona tienen lugar los ejercicios del mes consagrados al Patriarca de los Predicadores.

Todos los días, a las ocho y media, Misa de Comunión general y por la tarde al oscurecer los cultos acostumbrados.

CULTOS A LA S.M.A. VIRGEN DEL MAR EN LA IGLESIA DE STO. DOMINGO.

Septenario.—Continúa hoy para terminar el 1 de Septiembre. Se hará en la forma siguiente:

Por la mañana, misa solemne.

A las 8 de la tarde, exposición de S. D. M., rosario con letanía cantada, ejercicio, Salve con orquesta y reserva.

De la dirección de la orquesta está encargado el Maestro de Capilla de la S. I. Catedral, don Manuel García.

Noticias

Fallecimiento

En el Hospital provincial, falleció ayer Manuel García Cañadas, natural de Nijar, que, como dijimos en nuestro número anterior, ingresó en la madrugada anterior gravemente enfermo.

¡Descanse en paz!

Exposiciones

En las secretarías de los ayuntamientos de Instinción y Carjayer, se hallan expuestos al público los padrones de industria rectificados.

De Aduanas

Para el día 10 de Septiembre próximo, se anuncia la subasta de efectos declarados procedentes de abandono.

Detención

La Guardia civil de Purchena, ha detenido en Macael, a la joven Manuela Soriano Guevara, que estaba reclamada por el Juzgado para que preste declaración en causa que se instruye por disparos.

Reconocimiento

Don Miguel García Algarra, ha solicitado el reconocimiento de una motocicleta de su propiedad.

Elecciones en Enix

Se ha convocado a elecciones de concejales en el pueblo de Enix para el día 15 de Septiembre próximo, por haber sido anuladas por Real orden de 23 de Mayo las que se verificaron en Noviembre último.

Hoy publicará el "Boletín Oficial" la convocatoria.

De Correos

Ha aprobado el examen previo para ingreso en Correos, nuestro joven paisano don Antonio Vargas Romero, y el primer ejercicio de oposición, nuestro amigo don José Reyes Moya.

Ambos alumnos han recibido enseñanzas, en la Academia preparatoria de los oficiales del Cuerpo, señores Arrieta.

Nuestra enhorabuena.

Pérdida

Se ha extraviado un cerdo desde la Cañada a esta capital.

La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo a su dueño, que vive en la calle de Granada, 149, será gratificada.

Los que riñen

En el Barrio Alto se promovió ayer tarde una reyerta de la que resultó con una herida en el pectoral derecho y contusiones en el brazo izquierdo, Joaquín Vergara Alcaraz, de 23 años.

Intervino en el suceso el alcalde de barrio, sufriendo varias erosiones en la mano izquierda.

Ambos lesionados recibieron curación en la casa de socorro.

Aviso de interés

Se ruega a las personas que hayan adquirido participaciones de lotería para la jugada del día 2 de Septiembre en la tienda de ultramarinos "La Unión", de Luisa

Pérez Martínez, Paseo del Príncipe, número 25, pasen por el referido establecimiento para cambiar los recibos pues están equivocados los que se han repartido. El número a repartir es el 30.481.

Se vende

una tubería de hierro colado, de doce centímetros de diámetro interior. Darán razón, Granada, 88. Taller mecánico.

Pérdida

Se ha extraviado un billete de Lotería del número 18.586, correspondiente al sorteo del día 2 de Septiembre próximo.

Puede entregarse en la administración número 4.

Pérdida

Desde la calle de Navarro Rodrigo, Plaza de San Pedro y Paseo del Príncipe hasta el Casino, se ha perdido una pulsera y por tratarse de un recuerdo se ruega a quien se la haya encontrado la entregue en la calle de Navarro Rodrigo número 28 bajo.

Después de gratificarle se le estará muy agradecido.

OPTICA

Física, Matemáticas y

:-: Electricidad :-:

Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

Relojería Francesa

DEOGRACIAS PEREZ

Príncipe número 22
ALMERIA

Las Carolinas
TIENDAS, 1

Altas novedades en tejidos para la presente estación.

Especialidad en géneros blancos y en negros. Mantones de Manila y pañería para caballeros.

La Casa que ms barato vende
Precio fijo. Grandes regalos
Precios especiales para revendedores

consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del

Doctor R. García Langlo
De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.
De 2 a 5.
Puerta de Purchena, número 2.

CERVEZA
Estrella Roja
ES LA MEJOR

A. Ramírez Sánchez
Médico Especialista
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
OBISPO ORBERA, 24.
CONSULTAS DE 3 A 5

¿Necesita Vd. algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **CASA FERRERA** tiene establecidos en la calle de Martínez Campos; esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un **MENAJE** completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

CALZADOS

Extenso y variado surtido

Ultimas novedades :-: Precios sin competencia
ELEGANCIA - COMODIDAD - DURACION Y ECONOMIA
Especialidad en los de lujo y encargos a medida

PEDRO PLAZA GRANADOS

Paseo del Príncipe, n.º 13 :-: Junto al Jardín de Plantas

Alambres

COMPRO

EN GRANDES CANTIDADES

Herrera

ALMERIA

Almacenes de maquinaria y material eléctrico. Compra-Venta de maquinaria y materiales

Sierra de madera a precios sin competencia

En los talleres de **La Maquinista** se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriles y cajas, al reducido precio de **Cinco pesetas hora**, a pesar del gran rendimiento del aparato.

Vias urinarias

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez asas, Médico de esta Prisión provincial; exayudante del Dr. Pulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.

Horas de consulta, de 2 a 4 en sudomicilio, plaza de Muñoz, número 8- contigua a la calle de la Reina.

TURRONERO

Ha llegado Miguel Gisbert, sucesor de Teresa Verdú "El Ama" (q. e. p. d.) el cual trae, como en temporadas anteriores, el rico turrón de Gijón, los demás dulces de costumbre y aceite de almendras dulces.

Pastelillos de gloria a 4 pesetas kilo. Despacho, Paseo del Príncipe, portal de don Pedro Plaza.

Consulta de enfermedades de los ojos

Dr. Rafael Arden
Médico del Hospital provincial, exinterno de los Hospitales de la Santa Cruz y la Princesa

Consulta de 9 a 10 y de 3 a 5. Gratis para los pobres todos los días

SAGASTA, 1

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital Provincial
Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de París y Madrid
Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americana
Consulta.

De 9 a 11 mañana y de 2 a 4 tarde
PUERTA DE PURCHENA, NUMERO 3.

Academia Preparatoria

DE CORREOS
Dirigida por los oficiales del Cuerpo señores Arrieta.

Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación.

Las convocatorias son anuales según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidísimo el número de plazas que se anuncian.

El ingreso se efectuará, según la reciente Ley de Funcionarios Civiles con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Se dan clases especial de Francés y Contabilidad, para carreras especiales y dependientes de Comercio.

Para informes, calle de Martínez Campos número 2 piso 2.º derecha.

No se devolverán los originales que se nos envíen aunque no se publiquen.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE

de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara, 2.

La casa más surtida para la temporada de verano. Ha que más barato vende Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia.—Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura.—Extraordinario surtido en pañería, lencería, fantasías de lana y algodón.—Crespones seda.—Volles y gasas estampadas y 5.000 artículos más. Por esta pequeña lista de precios pueden juzgar.

Ropas para Señora	Ropas de ...	Artículos prácticos	Géneros de temporada	Para Callejero
amigas hilo bordadas 2'75 rts.	Sábanas fuertes de un ancho 4'25 pts.	Trajecitos Dril para niño 6 pts.	Glasés doble ancho . . 7 pts.	Dril puro hilo 1'
antelones y chambras 3'75 "	Colchas Piqué grandisimas 12 "	Blusas confeccionadas 2'60 "	Volles gran novedad.. 1 "	Camises blancos y colores para vestir. . . 4'75 "
naguas blancas 4 "	Stores Nipis 5 "	Volles estampadas . . . 0'60 "	Gasas infinidad de colores 2'75 "	Calcetines todos colores fuertes 0'75 "
amigas dormir con encajes 6 "	Toallitas felpa 0'90 "	banicos última novedad 1 "	Mesalinas toda seda doble anchas 9 "	Pañuelos jerezán 0'35 "
Medias transparentes hilo 2 "		Delantales cocina hilo 1'75 "	Sedas tabables gran surtido 3'75 "	Corte traje lana pura . . 16 50 "

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos. Ventas al contado.—Especialidad en mantones de manila negros y bordados.—Precio fijo verdad. Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela



Preparase Vd. mismo su agua mineral...

Para obtener instantáneamente un agua mineral ligada, ligeramente gaseosa, deliciosa, que se mezcla fácilmente con todas las bebidas y en especial con el vino al que le da un gusto exquisito, basta hacer disolver en un litro de agua un paquete de los maravillosos polvos: **Lithinés del Dr. Guclin**

Esta agua mineral, deliciosa, presta a los niños y cura a los enfermos de **Reumatismo, Gota, Artritis**

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral

Depos. único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA, y en todas las buenas farmacias y almacenes. Una caja con 12 paquetes 1'20 pesetas

EGMAR ES LA PREFERIDA DEL PÚBLICO.

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBÉRICA (S. A.)
MADRID-BARCELONA-BILBAO-GIJÓN-VILLA VALENCIA-ZARAGOZA

Soriano Martín y Compañía, Princip., 14, y Sebastián Pérez, 1.—Almería

Daniel de Santos OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería
Artículos de Regalo y Electricidad
Se hacen toda clase de composuras
Se compra PLATA, ORO, PLATINO Y ALHAJAS
Paseo del Principe, 14
Esquina a Sebastián Pérez, antiguo local del <OPTICO>

Compañía Trasatlántica

(Antes A. López y C.ª)
Línea de Filipinas

Salvo contingencias, el vapor ANTONIO LOPEZ, saldrá de Barcelona para Manila e primeros del próximo Agosto.
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, Azara, 2, bajos

Bebed los vinos y coñac de Sánchez Borrero y Compañía, S. en C.

Especialidades
Manzanilla de Sanlúcar "LA SULTANA"
Coñac Borrero

ELIXIR DE PROTOCLORURO DE HIERRO

DE VIVAS PEREZ

Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado y recomendado por los médicos más amantes de la verdad, a quienes proporcionó grandes satisfacciones.

Las personas que sufren Anemia, Raquitismo, Colores pálidos, Empobrecimiento de sangre, Debilidad, Inapetencia y Menstruaciones difíciles ven desaparecer sus padecimientos y las convalecientes se fortalecen en forma inesperada, mucho más si emplearon reconstituyentes extranjeros y aún nacionales no en tan buen estado de asimilación y tolerancia.

Los informes que figuran en el prospecto, de las más sólidas reputaciones médicas españolas, prueban lo expuesto.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de Vivas Perez - ALMERIA

LA INDEPENDENCIA

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA DE ALMERIA Y DE MAS INFORMACION

